

informaciones OBRERAS Nº 79

BARCELONA, 11 de diciembre de 1972

LUCHAS EN BARCELONA, COMARCA, UNIVERSIDAD, BARRIOS, RESTO DE ESPAÑA, LUCHAS.

BARCELONA ----- UNA GRAN LUCHA:

PHILIPS. - Día 24 de noviembre, 10 minutos de "picada" y paro en exigencia de información sobre la marcha del convenio en San Baudilio.

Día 29. San Baudilio. A las 8,45 media hora de paro con "picada" en exigencias de información y al conocerse cuáles eran las ofertas de la empresa 1 hora más de paro y "picada".

MINIWAT. - 3 horas de paro en RGT, en los turnos de tarde y noche.

HOSPITALET. - 1/2 hora de paro por la tarde al conocerse las acciones de San Baudilio.

Día 30 nov. San Baudilio. - Asamblea. 2 horas de paro general sin "picada"; algunas secciones permanecieron en pie.

ZONA FRANCA (Alumbrado). - 1 hora de paro general al conocer las acciones de las otras factorías y en particular la de Hospitalet.

Pza. ESPAÑA. - (Lámparas Z) 1 hora de paro general y domésticos oficina.

MINIWATT. - 3 horas de paro en RGT en el turno de la mañana. 2 horas de paro en el turno normal.

HOSPITALET. - 2 horas de paro.

DIA 1 de DIC. San Baudilio: 3 horas de paro general.

ZONA FRANCA: 1 hora de paro general y 1 hora en el departamento de oficinas. Se hace una asamblea y se acuerda no parar el día 2 y darle una carta al jurado pidiendo que se discutan los puntos del convenio que a todos interesan.

LAMPARAS Z: 2 horas de paro general. Los jefes preguntan a la gente.

MINIWATT: Asamblea. 1 hora de paro por la mañana y 2 horas por la tarde.

HOSPITALET: 4 horas de paro.

DIA 2 DIC. - San Baudilio: Varias horas de paro general. La empresa sanciona a los trabajadores con dos días de suspensión de empleo y sueldo y cierra la factoría.

ZONA FRANCA: No hay paros respetándose el plazo concedido al jurado.

LAMPARAS Z: 1 hora de paro general. Apuntaron el nombre a algunos trabajadores y con coacciones la empresa logró que algunos empezaran a trabajar, pero luego volvió a generalizarse el paro.

MINIWATT: 3 horas de paro en RGT en los tres turnos. 2 horas de paro en el turno normal. La empresa intentó coaccionar a algunos trabajadores. Un esquirol recibió algunos golpes.

HOSPITALET: 3 horas de paro general.

DIA 4 DIC. - San Baudilio: La empresa comunica el despido a una especialista, que es enlace sindical.

ZONA FRANCA: Al conocer las sanciones de San Baudilio y otras factorías el turno de la mañana permanece encerrado en la fábrica y se les une el de la tarde. Tres de las seis despedidas llevan más de 20 años en la empresa. Esta sanciona al turno de la mañana con dos días. Se ocupa el comedor. La empresa manda a un "letrado sindical". Se le hace callar. La empresa ordena el desalojo. Los trabajadores se niegan. A las diez de la noche la policía rodea la empresa y da cinco minutos para desalojarla. Se acuerda salir y continuar el paro.

LAMPARAS Z: No dejaron entrar a dos secciones sancionadas con dos días. El resto permaneció en paro. Intentos de coacción. La empresa sanciona

con cuatro despidos y sanción de dos días para el resto. Los cuatros despedidos son: 2 oficiales, una especialista y 1 oficinista.

MINIWATT: Los trabajadores entraron en la empresa (salvo alguno de la sección RGT sancionado con un mes y dos mujeres especialistas despedidas), pero ante las sanciones y al conocer el cierre de San Baudilio permanecieron en paro todo el día, reunidos en asamblea hasta las siete de la tarde en que desalojaron la fábrica.

ESTE mismo día 4 de dic. circuló una octavilla del Cté. de Zona Franca del PSUC en la que tras analizar someramente la situación política y de luchas en Barcelona dice: "Compañeros de Philips, seguid firmes en vuestra lucha, que vuestras reivindicaciones sean defendidas en las asambleas, elaboradas de tal manera que sean defendidas por todos como cosa propia que son" y hace un llamamiento a todos los trabajadores de las empresas y barrios de la Z.F. a desarrollar la lucha solidaria con Philips y con los dirigentes obreros (Sancho, etc.) encarcelados y con graves peticiones fiscales.

DIA 5 DIC..- Lámparas Z: Se hace una asamblea en la Iglesia de Zona Franca, a la que asisten también algunos de Miniwatt.

DIA 6 DIC..- Lámparas Z: Se vuelve al trabajo, dando la tregua hasta el lunes. Se inicia la recogida de dinero.

ZONA FRANCA: La empresa llama a 4 despedidas y les cambia la sanción por 30 días.

DIA 7 DIC..- Zona Franca: La empresa impide la entrada de 70 trabajadoras y las sanciona con dos días más. Se reanuda el trabajo.

MINIWATT: Se realiza una asamblea y ante la división de los dirigentes (unos llaman a continuar los paros y otros a dar una tregua hasta el lunes 11) no se toma ningún acuerdo y se trabaja. Se hizo una recolecta de dinero para los sancionados.

ENTRE los días 6 y 7 los trabajadores del grupo Philips volvieron el trabajo en las condiciones explicadas. En SAN BAUDILIO se distribuyeron algunas octavillas escritas a máquina (!). En los autobuses de la Pza. España se distribuyó a mano una hoja firmada "Trabajadores de Philips" en la que se dice: "VAMOS A DAR UN PLAZO HASTA EL LUNES y vamos a mantener sobre todo las ASAMBLEAS y vamos a seguir demostrando que estamos al pie del cañón. Demostremoslo no subiendo al comedor, saliendo a la calle p como sea". En la octavilla se reafirman las principales reivindicaciones de los trabajadores: 33.000 pts de aumento igual para todos; sábados fiesta; las 86 horas de Navidad; 21 días laborales de vacaciones; colegios y guarderías a cargo de la empresa, igual para hombres que para mujeres; a trabajo igual, salario igual; tiempo de paro a promedio de las 4 últimas semanas. READMISION DE LOS DESPEDIDOS Y SUPRESION DE LAS SANCIONES DE MAS DE DOS DIAS.

CON fecha 6 de dic. se distribuyó también una hoja del sector de Z.F. de C.O. en la que entre otras cosas dice: "¡Compañeros! la lucha de los 5.000 obreros de la Philips es la lucha de todos los trabajadores por el derecho a una mejor condición de vida y el derecho a hacer asambleas y huelga!", y llama a hacer: "PAROS, ASAMBLEAS Y MANIFESTACIONES DE SOLIDARIDAD EN TODAS LAS EMPRESAS" y a la recogida de dinero.

EXISTE UN GRAN AMBIENTE DE LUCHA. Los trabajadores están decididos a volver el lunes a la lucha si no son readmitidos sus compañeros y en exigencia de sus reivindicaciones. La lucha de PHILIPS debe hallar la firme solidaridad de todo el proletariado de BARCELONA. ES NECESARIO DESARROLLAR UN GRAN MOVIMIENTO SOLIDARIO EN EMPRESAS Y BARRIOS CON TODO TIPO DE ACCIONES: PAROS, ASAMBLEAS MANIFESTACIONES, DOCUMENTOS, RECOGIDA DE DINERO. ¡HAY QUE EXTENDER LA LUCHA A TODAS PARTES!.

BANCA..- El miércoles se iniciaron las concentraciones en la puerta de distintas entidades bancarias. Las concentraciones se realizan de 7,45 a 8,15

8,15 por lo que se realiza, de hecho un cuarto de hora de paro. Las informaciones que poseemos hasta el momento señalan las concentraciones el miércoles y jueves en los bancos: ATLANTICO, GENERAL, VIZCAYA, CONDAL y GUIPUZCOANO. Otras informaciones incluyen también al de BILBAO. En el Banco IBERICO y en el GUIPUZCOANO se realizaron asambleas. Ante estas acciones, la sección social se ha visto obligada a hacer una hoja explicando las reivindicaciones que ella exige y que en cierto modo se sitúan en la línea de la plataforma reivindicativa de los trabajadores. PARA EL LUNES 11 están convocadas nuevas concentraciones.

Estas acciones forman parte de la lucha por el próximo convenio. El descontento viene de lejos. CAMBIO 16, señala que "reina el más absoluto silencio en torno a las reuniones de la Comisión Social Deliberadora del convenio colectivo de la Banca. Los representantes de base, al parecer, no tienen ninguna información..." "...fueron excluidos de la Comisión los representantes de Asturias, Madrid, Murcia y Valladolid que se comprometieron públicamente ante los trabajadores, a no firmar ningún tipo de acuerdo sin solicitar su aprobación". El año pasado no se firmó Convenio y se dictó Norma de Obligado Cumplimiento. En aquel convenio ya se pedía 4.000 pts de aumento salarial, 30 días de vacaciones, jubilación a los 60 años o 40 de servicio, con el 100% del sueldo, y disminución de la jornada laboral en una hora, durante los meses de verano y sábados. A estas reivindicaciones se añaden ahora la anulación de sanciones que ha habido en el presente año en el sector. (Vease Cambio 16, nº 55,4 de dic.)

-----o-----

SEAT. - En el taller 8 se han registrado nuevos paros de 5 y 10 minutos por problemas de seguridad en el trabajo. La sección 18 y los obreros del taller 2 (donde MAS se había luchado los días 14,15 y 16 de nov.) han cobrado las 2.000 pts que les habían robado en la prima de octubre.

El Tribunal Supremo ha fallado CONTRA la empresa en el recurso que ésta presentó por el fallo favorable a Marin, Cortada y Pérez, cargos sindicales del T.2 despedidos en julio de 1971 (los últimos despidos por lucha en SEAT!) a raíz de los paros solidarios con los despedidos de las huelgas de junio del mismo año. El Magistrado de Barcelona había decretado la READMISIÓN con unas consideraciones interesantes (Vease ASAMBLEA OBRERA de la época) legitimando de hecho la lucha de clase y el papel de los representantes obreros en las huelgas. Este fue el PRIMER recurso que la SEAT presentó contra un fallo favorable a los trabajadores (cansada quizás que durante estos años todos los juicios en Magistratura han obligado a la empresa a ceder total o parcialmente, a reducir sanciones, a pagar indemnizaciones...). Cabe destacar también que uno de los despedidos a los que ahora el tribunal Supremo da de nuevo la razón, José Marin, ha estado varios meses en la cárcel a raíz de las detenciones de diciembre 1971 y es un conocido y apreciado dirigente obrero (es jurado del T.2). Durante estos meses (más de un año) que ha tardado el Supremo en examinar el asunto, la empresa les ha tenido que ir pagando el salario. Una importante VICTORIA de nuevo de la lucha de los trabajadores de SEAT. Ahora hay que luchar con más fuerza aun para IMPONER EFECTIVAMENTE LA VUELTA A SUS PUESTOS DE TRABAJO DE ESTOS TRES OBREROS.

Los trabajadores de SEAT denuncian un nuevo intento represivo: el juzgado de Orden Público ha llamado a declarar a varios trabajadores, pretendiendo, al parecer, acusarlos en concreto de la OCUPACION del 18 de octubre de 1971. De momento han sido citados: Pedro López, Ignacio Ventura, David Dueñas (los 3 son cargos sindicales despedidos en junio 1971) y Rufino Vas, trabajador de fundición despedido en enero de 1970 después de las Asambleas masivas en la negociación del VI Convenio). !SOLIDARIDAD! BASTA DE REPRESION! AMNISTIA!

-o-

MOTOR IBERICA. - Sigue la HUELGA de HORAS EXTRA, lo que en este momento ha significado una notable reducción de la producción y ha provocado

serias dificultades a la empresa para sus suministros al extranjero YA CONTRATADOS. "Información Comercial Española" en su Boletín semanal del 16 de nov. informa que de los 1.000 tractores que deben entregarse a Siria antes de fin de año acaban de embarcar los 150 primeros. Análogos problemas hay en relación con otros pedidos. La empresa intenta hacer frente a esta situación mediante la coacción a los trabajadores, pero habiendo fallado esto ante la unidad y decisión de continuar la lucha, opta por hacer promesas, hacer correr rumores y, en estos momentos cogiendo ~~la~~ trabajadores nuevos, forzandoles en el periodo de prueba y echandoles antes de que termine éste; coge luego nuevos trabajadores para seguir así renovando constantemente una parte de la plantilla que supone dócil. La empresa ha llegado en estos momentos a suprimir prácticamente todos los requisitos previos a la entrada: ya no hace ni examen médico. Pero la clase obrera no asiste impasible a estas maniobras, ni los nuevos contratados que sienten que se les quiere utilizar como esquirolas y si se quedan a hacer horas (y no son todos) prácticamente no trabajan (y la empresa casi les fuerza a hacer 4 horas más diarias). Por otra parte muchos días es la misma empresa la que a las 8 horas les hace marchar pues al no quedarse NINGUNO de los trabajadores que conocen el trabajo y MARCHARSE TAMBIEN CASI TODOS LOS ENCARGADOS, es imposible hacer trabajar a obreros que no conocen aun el oficio. La situación sigue muy tensa, se habla de la ida masiva al sindicato para este lunes 11, pues hay la primera reunión oficial del convenio. La empresa sigue sus maniobras intimidatorias: el 30 de nov. fue llamando a todos los cargos sindicales con la excusa de que se trataba de investigar sobre el expediente que sigue contra 2 de ellos. A muchos les tuvieron incomunicados durante 6 ó 7 horas en un estúpido intento de intimidarles. Los enlaces y jurados denuncian lo que llaman este "SECUESTRO".

LAS ASAMBLEAS en el sindicato (65 en la primera y NO 150 como informábamos en en nº anterior) y más de 200 en la segunda) están siendo la base fundamental de DECISION para continuar la lucha. En ellas está naufragando la burda demagogia del abogado de la CNS Oriol, el cual asiste en calidad de "asesor". En realidad los fascistas de la CNS al ver que no podían impedir estas asambleas, han enviado a uno de los suyos. En varias ocasiones, Orio después de dar la razón a los trabajadores, dice que "mejor no hacer paros, ni ninguna acción, porque la aprovecharían la empresa para imponer sanciones..." Los trabajadores le han echado en cara las recientes luchas VICTORIOSAS DE SEAT y han hecho referencia a todo el combate obrero de estos momentos para hacerle callar.

-0-

HISPANO OLIVETTI. - Ante la actitud de lucha obrera de que hablabamos en los números anteriores la empresa ha decidido "romper" las negociaciones que se llevaban en la empresa e iniciar la fase de negociaciones "oficiales" en el sindicato. Sin embargo las propias propuestas de la empresa van subiendo, ahora ofrece ya 22.000 pts de aumento al año. Siguen las ASAMBLEAS diarias después de comer, delante del local del jurado, donde se reúnen habitualmente unos 1.000 trabajadores del primer turno. En estas asambleas algunos cargos sindicales, conscientes de su papel de representantes obreros, informan diariamente de la marcha de las negociaciones y recogen la opinión, las decisiones de los trabajadores.

El pasado lunes 4, la asamblea decidió PARA MEDIA HORA por la tarde a partir de las 4. El paro fue efectivo en TODAS LAS SECCIONES de operarios y parcialmente en las secciones P6, eléctrica, parte de la P5, M6 y algunas más. Los técnicos no participaron. En total unos 700 a 1.000 trabajadores pararon en este turno. Este mismo día por la mañana en las dependencias de la filial COMESA en el mismo recinto de la Pl. de las Glorias, hubo un PARO TOTAL de media hora, de 8 1/2 a 9, en el que participaron incluso los vendedores, reparadores..., que van sólo un rato por las mañanas.

SIGUE el bajo rendimiento. En estos momentos la producción efectiva ha bajado en un 25%.

-0-

MAQUINISTA.- Esta semana (del 11 al 17) empiezan las negociaciones del convenio colectivo. Se está elaborando la plataforma reivindicativa que los trabajadores exigen en el convenio. Rectificamos la información publicada en I.O. nº 77 en relación a un paro que se decía tuvo lugar como protesta por la muerte de un trabajador, en el sentido de que no se realizó.

-0-

ACSA.- Continúa la lucha (ver anteriores I.O.), los trabajadores exigen un aumento inmediato de 3.000 pts mensuales a cuenta de lo que se consiga en el convenio; la empresa se niega.

ALCHEMIKA.- Por la reducción de la jornada; por un aumento de 500 pts a la semana se lucha en esta empresa desde el 11 de nov. Llevan dos semanas de huelga de horas extra.

COSTA Y FONT.- Contra las sanciones. Por un aumento del 100% en la prima; Continúa inquebrantable la huelga de horas extra y el bajo rendimiento.

Información recogida de la hoja editada por "TRABAJADORES DEL BARRIO MARAGAL-SAGRADA FAMILIA".

--0--

FABRA Y COATS.- Todo el personal del turno de noche ha firmado un documento exigiendo un aumento del 15% en el plus de nocturnidad. En los distintos departamentos se eligió una comisión que fue a entregar el escrito a la dirección. En una asamblea (casi todas mujeres) se planteó la necesidad de ir al paro si la empresa no atiende a las peticiones de los trabajadores.

-0-

CONSTRUCCION.- En diversas obras y empresas del ramo se recogen firmas de apoyo a la plataforma reivindicativa aprobada en la asamblea de la CNS del 3 de nov. Se orienta para ir MASIVAMENTE AL SINDICATO a entregar las firmas y realizar una asamblea.

POLIGONO LA MINA.- El día 5 se realizó una asamblea en la que se acordó plantear a la empresa la exigencia del pago de la paga extraordinaria de Navidad. La empresa ha rebajado el valor de los destajos en 1.000 pts por el hormigonado de un tramo por escalera. Muchas "collas" se han negado a trabajar en estas condiciones. Existe una gran indignación porque la empresa obliga a trabajar a destajo, afirmando que no le importa que haya paros, dado que los prestanistas le resolverán el problema. Sin embargo, varios prestanistas están retirando también a sus trabajadores ante esta situación.

II ASAMBLEA Nacional de Trabajadores de la Construcción.- Ha sido preparada al margen de los trabajadores. Manuel Pérez Olea, presidente del Sindicato Nacional, en unas ~~así~~ declaraciones a "Actualidad Económica" del 25/11 reconoce, hablando del tinglado de los "fijos de obra", "fijos de plantilla" en relación con las elecciones sindicales "el resultado es quizás un 70% de los trabajadores quedan al margen de las elecciones sindicales". Y se queda tan tranquilo, pero aun, pues añade: "en este momento puede decirse que la representatividad es satisfactoria". Satisfactoria quizás para él, para Moya Clúa i Cia., si tenemos en cuenta que por encima de lo que el 30% pueda votar está el sistema de designación para todos los cargos importantes... Y ASI Y TODO SE ENCUENTRA YA AHORA CON EXPERIENCIAS COMO LA DE LA ASAMBLEA DEL 3 de noviembre!

Es evidente la demagogia de la CNS, que a nadie puede engañar, pero cabe destacar que una "asamblea" que no ES EN ABSOLUTO REPRESENTATIVA De los trabajadores se ve obligada a recoger unas reivindicaciones justas como: elevar el nivel del salario mínimo interprovincial; 200.000 pts exentas de impuestos; participación en los beneficios, con independencia de tiempo de los servicios prestados durante el año y en la cuantía de un diez % del salario anual de cada uno de dichos trabajadores; negociaciones sin topes previos; que la jornada de trabajo se fije en 40 horas semanales, ocho horas semanales con sábado y domingo festivos; debe suprimirse de la normativa sobre Convenios el actual trámite de

de conocimiento por parte de la Comisión delegada del Gobierno para Asuntos Económicos; se pide una reforma del código penal en materia laboral: que se recojan y especifiquen las figuras jurídicas sobre la relación jurídico-laboral, incriminando el fraude, la simulación en la contratación, interposición de empresario, ocultación de la profesión, subcontratación, suscripción de recibos liquidatorios, coacción sobre el personal contratado, etc.; que en la relación jurídica de Seguridad Social se persigan, incriminen y tipifiquen específicamente los actos patronales contrarios a las obligaciones esenciales de la Seguridad Social; que se especifiquen y concreten como figuras delictivas las infracciones a las normas de Seguridad e Higiene en el Trabajo y a los reglamentos de seguridad laboral en general; que se incriminen como actos ilícitos antijurídicos y contrarios al ordenamiento sindical las conductas patronales obstructivas o impeditivas del derecho legítimo al ejercicio de la representación sindical; etc... Clausuró la II Asamblea el ministro de Relaciones Sindicales García-Ranal quien, en medio de la demagogia habitual, tuvo que reconocer que existía más de un millón de trabajadores de la Construcción que viven condenados a una interinidad permanente.

ES evidente que los "acuerdos" y conclusiones de esta II Asamblea Nacional de la Construcción DEBEN SERVIR PARA ESTIMULAR LA LUCHA.

-0-

SEGUROS. - Los empleados de LA UNION Y EL FENIX han presentado denuncia sobre su problema (figuran como empleados del delegado y no de la Compañía) a la Delegación del Trabajo. El Noticiero Universal del día 4 ha dado abundante información. En diversas compañías circulan escritos en los que se recogen firmas en solidaridad. Ya han sido entregados algunos de ellos a la Delegación del Trabajo, donde los han admitido oficialmente.

Las empresas MUTUA GENERAL DE SEGUROS y MUTUA GENERAL, Mutua Patronal de Accidentes del Trabajo nº 10, han iniciado las conversaciones previas al convenio. El jurado no acepta la ridícula concesión económica de las empresas. El miércoles 15 de nov. los empleados de ambas mutuas, en gran número, se concentraron durante 15 minutos en el vestíbulo, hasta que se les informó de la marcha de las discusiones. Los empleados de MUTUA GENERAL han realizado posteriormente nuevas concentraciones en el vestíbulo.

-0-

CUERPO DE SERENOS. - Como es sabido los serenos no tienen un sueldo fijo, pero resulta que además tienen que pagar mensualmente 800 pts al Ayuntamiento, además de comprar sus uniformes. Según parece el pasado mes unos 80 fueron a Madrid a entrevistarse con García Ranal para solicitar su inclusión en la Seguridad Social. Estos últimos días intentan hacerles pagar otras 325 pts para pagar a los jubilados. 40 serenos se han negado a aceptar esta medida.

-0-

BAS Y CUGUERO (textil, San Andreu). - Sigue la lucha por mejores salarios y contra los ritmos de trabajo. El lunes 4 hubo boicot a las horas extra en la sección de CORTE. Se hizo asamblea a la hora del bocadillo. A los esquiroleros se les esperó a la salida, hubo abucheos y se repartió alguna bofetada. El martes 5 hubo concentración a la salida del trabajo. La C.O. ha lanzado una octavilla llamando a luchar por más salario y a no hacer horas extra.

-0-

EMMSA. - En una hoja que han difundido estos días los trabajadores de esta empresa denuncian su situación y valoran como una victoria de la "PRESION Y UNIDAD" de los trabajadores un aumento de salario que se ha obtenido. Llamam a seguir luchando por sus reivindicaciones.

-0-

B A J O L L O B R E & A T ----- Sigue la lucha en SIEMENS

SIEMENS. - (Cornellá) El día 5 se produjo un paro de dos horas. El día 6, tuvo efecto otro que duró 4 horas, dos por la mañana y dos por la tarde.

Desde el 7 de nov., fecha en que comenzaron las deliberaciones del convenio colectivo, se han producido 27 horas de paro, se trabaja a bajo rendimiento y se hace boicot a las horas extra. Los trabajadores no aceptan el recargo del 14% del impuesto de rendimiento del trabajo personal, que ya se aplicaba a los empleados y que a partir de 1973 se quiere aplicar a los obreros. Con este recargo los aumentos que se consigan quedarán en su mayor parte absorbidos. ~~Por~~ La representación social de SIEMENS, junto con las empresas metalúrgicas de Cornellá, han dirigido un escrito al ministro de Relaciones Sindicales exigiendo que se aumentara de 100.000 a 200.000 pts la cantidad exenta de impuesto, por considerar los trabajadores que ha disminuido el poder adquisitivo de los salarios al dispararse de forma escandalosa el aumento del coste de vida.

PIRELLI. - El jueves 30 realizan una asamblea de hora y media (con una 1 hora de PARO) donde se reafirman en sus peticiones y en que el jurado no firme sin consentimiento del personal. El viernes de forma traidora y sin ninguna consulta los jurados firmaron el convenio. El sábado 2 de dic. se hacen dos asambleas de 40 y 50 minutos cada una en las que se expresa la repulsa al jurado y la necesidad de continuar la lucha por las principales reivindicaciones. (Información recogida de una octavilla de "Prensa Obrera" 4/12/72)

-----o-----
V A L L E S .-----

PERIMAN. - Los trabajadores han obtenido en las últimas luchas un aumento de 435 pts semanales y el 20% en las horas extra. Hay perspectivas de nuevas acciones para esta semana. Precizando esta información otro correspondiente señala que la empresa da aumento que consiste en una prima que ~~xxxx~~ llega a las 300 pts fijas a la semana. También ha incrementado una media de 500 pts semanales el jornal base. Los puntos restantes se negociará directamente de empresa a trabajador.

STARLUX. - Los obreros se reúnen en comisión, fuera de la fábrica, donde acuerdan mantener el boicot a las horas y el bajo rendimiento durante toda la semana.

SCHAPPETEX. - La empresa ha retirado ya los expedientes a los cargos sindicales que después de haber sido despedidos habían vuelto ya al trabajo como consecuencia de las luchas. Una nueva e importante victoria contra la represión.

CONTADORES. - Se hace boicot a las horas. Si para el próximo martes día 12 no hay respuesta positiva de la dirección se hará bajo rendimiento.

LA COORDINADORA COMARCAL de CCOO ha recogido 38.883 pts más ~~2.8~~ 28.211 pts en solidaridad con los trabajadores sancionados en las últimas luchas. Los trabajadores de PERIMAN han recogido 46.205 pts para los despedidos de esta empresa.

-o-

TURU (Terrassa). - Los trabajadores elaboraron una plataforma reivindicativa en la que esencialmente figura la exigencia de un aumento de 500 pts semanales y 50% más en las horas extra. En apoyo de la misma iniciaron los PAROS el 21 de nov. con 5 n., nuevos paros los días 22, 23 y 24 (3 horas y 1/2). Ante las vacilaciones de los propios dirigentes (varios documentos con los que se habían iniciado recogidas de firmas en apoyo de estas exigencias y como instrumento concreto de NEGOCIACION, fueron rotos cuando ya habían firmado bastantes trabajadores, "firmando", se decía, nos descubrimos". Y ESTABAN FIRMANDO TODOS!). La empresa ha dictado 4 despidos.

-----o-----

OTRAS NOTICIAS OBRERAS. -

RIVIERE (Zona Franca). - El miércoles día 6 la empresa amenaza de despido a dos trabajadores tras haber realizado una asamblea de toda la fábrica. Ante esto los trabajadores realizan un paro de 7 horas. Los trabajadores llevan ya 4 meses de boicot a las hora extra.

MOBBA (Badalona).- El día 28 hubo una asamblea de 100 trabajadores en los locales de la CNS. El jurado informó de la discusión del convenio con la empresa y de la posición intransigente de ésta. Los trabajadores acordaron que en aquellas condiciones no debía firmarse el convenio. Este ha pasado a laudo. Los trabajadores continúan la lucha por sus reivindicaciones.

FECSA.- 112 trabajadores de esta empresa han firmado una carta dirigida al TOP en la que salen en defensa de los abogados laborales Alberto Fina y Montserrat Avilés y ocho trabajadores de SEAT, acusados de reunión no pacífica y propaganda ilegal. La reunión se celebró en la asesoría de los abogados. La carta -que se firma también en otras empresas- exige la total anulación del procesamiento de los abogados y los ocho clientes, trabajadores todos.

-o-

GASSOL (Mataró).- La sección de aprestos se halla en boicot a las horas extra por reivindicaciones propias y contra la represión de la empresa.

LEMMERZ (Manresa).- En esta empresa de 400 trabajadores desde el día 30 de nov. hay paros diarios de 1 hora en exigencia de un aumento de salarios de 2.000 pts.

-----oo-----

J U I C I O S .- El día 5 se celebró en el TOP el juicio contra dos dirigentes obreros de la Construcción, Alonso y Cebriá, a los que el fiscal pedía 7 y 8 años de condena.

El día 9 debía celebrarse otro juicio en el TOP contra un grupo de detenidos en la manifestación del 30 de nov. de 1970 en la Pza. Cataluña con motivo de los consejos de guerra de Burgos.

El día 14 en Magistratura hay el juicio de los despedidos de HYLAVOR (Terrasa)
El día 19 en Magistratura hay el de los 6 despedidos de Perinan (Vallés).

-----oo-----

S O L I D A R I D A D .- CON VIGO: A. Gráficas Papelera, 1.000 pts.
Comunistas de C. Antiguo, 300 pts.

De BADALONA: Asamblea de CCOO: 2.207,50 pts; Trabajadores de ECISA, 460 pts;
11 trabajadores Lab. Badajoz, 1.875 pts; Trab. de COPISA, 300 pts; recaudado en un bautizo por dos miembros del PSUC, 926 pts.

DE LAS CCOO de SEAT, 20.000 pts. De "un grupo de compañeros" 635 pts. De "Fernando" 200 pts. (Cantidades recogidas en Barcelona). En una fiesta de VILANOVA y GELTRU, 1.505 pts.

PARA SU PUBLICACION nos llega la siguiente nota: "La Permanente de la Coordinadora Nacional de CCOO de Cataluña informa a todas las empresas, ramos y localidades, que allí donde se tenga dinero recogido en solidaridad con Vigo se haga entrega lo antes posible pues se va a cerrar la primera fase de la campaña y se publicarán las cantidades recogidas hasta este momento".

-o-

CON VIETNAM: De M. R. 500 pts; de Fernando, 200. SARA COLOMA: Simón y ferrallistas, 800 pts; Obreros de CIPOSA, 1.286 pts.; De la Construcción, 300; Un grupo de paletas, 200 pts.; otro de la Construcción, 285 pts.; película-colocquio, 2.750 pts, además otras pequeñas aportaciones.

-----o-----

ENSEÑANZA UNIVERSIDAD. ENSEÑANZA UNIVERSIDAD.

ESCUELA DE MAGISTERIO (Normal).- En la semana pasada se celebró una asamblea de los cursos nocturnos, a la que asistieron la totalidad de los estudiantes, haciendo por tanto un paro efectivo. La asamblea estuvo dedicada a tratar los problemas relacionados con el Convenio de la Enseñanza.

-o-

- 9 -

CONVENIO PROVINCIAL DE LA ENSEÑANZA PRIVADA. - El miércoles 30 hubo una importante asamblea (unos 200) en la CNS, de enseñantes que la prensa, en especial el Correo Catalá de los días siguientes comentó abundantemente. Esto provocó la protesta en los periódicos del "letrado sindical" González Moreno y la posterior réplica de los periodistas asistentes al acto (Ver Correo 6/12/72). El día 4 por la noche se afirmó el Convenio. Diario Feneno (6/12/72) y Correo Catalán (7/12) traen abundante información sobre las condiciones del convenio y sus características concretas. Recordemos que los enseñantes publicaron sus reivindicaciones en una hoja ampliamente difundida: aumento de salarios (unas 12.000 pts mensuales), garantía de estabilidad laboral, supresión de las categorías por centros según el número de alumnos matriculados. El Convenio aprobado a espaldas de los enseñantes afecta a 20.000 profesores y 3.000 empresas. Los salarios acordados van de las 7.200 pts a las 5.500 pts mensuales según las categorías en la enseñanza pre-escolar; La E.G.B. van de 7.500 a 8.500 pts mensuales. En la Enseñanza Media se dan de 90 pts hora a 130 pts hora... En ningún caso se llega ALAD DOCE MIL PTS QUE LOS ENSEÑANTES EXIGEN COMO MINIMO.

El miércoles día 6 unos 150 enseñantes intentaron de nuevo reunirse en el sindicato. La policía impidió el acceso por lo que los maestros y licenciados, en un numeroso grupo se manifestaron en la c/ Fernando. Parece, sin embargo, que otro grupo entró en la CNS y realizó la asamblea prevista en la que se denunció el convenio firmado y se llamó a seguir luchando por sus reivindicaciones. (Ver Tele/Express del día 7/12).

-o-

UNIVERSIDAD _____ ASESINATO DE UN ESTUDIANTE.

SANTIAGO DE COMPOSTELA. - La prensa legal ha publicado desde el día 5 numerosas informaciones en torno al asesinato del estudiante JOSE MARIA FUENTES FERNANDEZ "CHEMA" por el subinspector de policía LUIS MIGUEL QUIROGA BOUZO. Las noticias oficiales han sido desde el principio confusas y sólo la presión popular, especialmente la estudiantil, ha obligado a ir revelando hechos significativos: el muchacho murió por un balazo disparado a dos metros de él, el policía ha sido detenido y pasa a disposición de los tribunales, pero no hay aun una nota oficial clara sobre lo ocurrido. HAY QUE LEVANTAR UNA OLA DE PROTESTA POR ESTE NUEVO CRIMEN FRANQUISTA. EN TODAS PARTES!. ESTE ASESINATO EXIGE UNA RESPUESTA MASIVA DE LOS ESTUDIANTES, TRABAJADORES, PROFESIONALES, DE TODO EL PUEBLO. QUE NADIE QUEDE SIN TOMAR POSICION, SIN EXPRESAR SU PROTESTA!

Protesta que, en efecto, ha comenzado ya a manifestarse en las Universidades del país. La propia prensa ha recogido diversas acciones: En Santiago de Compostela miles de estudiantes asistieron al entierro de su compañero, hicieron huelgas y manifestaciones por las calles. Hbo choques con la policía. También hicieron huelga colegios y centros universitarios de Vigo y La Coruña. Se han registrado manifestaciones y huelgas en Valladolid y Oviedo. En Madrid también ha habido asambleas y huelgas para protestar contra la detención de dos estudiantes. Ha sido cerrada la facultad de Políticas de Madrid. EN CATALUÑA se han celebrado asambleas y paros en los distintos centros universitarios. Una crónica estudiantil amplía la información, más bien escasa, de la prensa local:

SEMANA DE GRAN ACTIVIDAD EN LA UNIVERSIDAD. Martes 5: Asamblea en Económicas de la Central para imponer las clases del profesor RUIZ HITTA al que no se le había renovado el contrato. La Asamblea decide que el profesor dará Sociología y que profesores y estudiantes sufragarán su contrato si no se renueva oficialmente. El profesor acepta. El departamento de Sociología está controlado por el fascista Martín López. A las doce en la misma facultad se inicia un acto cultural de distrito (1.500 personas) sobre la política educativa del régimen. Actúan como ponentes: Manuel Sacristán, Vidal Villa y un estudiante. El tema se centra sobre: lucha contra la degradación de la enseñanza y la Universidad por el régimen. Se introduce también la perspectiva de lucha por la libertad de Canacho y sus compañeros, en

en solidaridad con el movimiento obrero. Los reunidos, enterados del asesinato de un estudiante en Santiago de Compostela, APRUEBA POR UNANIMIDAD realizar el día siguiente una JORNADA DE DUELO Y LUCHA.

MIÉRCOLES 6: Multitud de asambleas en todas las facultades que expresan su repulsa por el crimen de Santiago. HUELGA GENERAL durante todo el día en casi todos los cursos de las tres Universidades de Barcelona. Pintadas en las calles, mítines y acciones de todo tipo que confluyen en una monumental manifestación de Distrito a las 13 h. delante de la Escuela Industrial. De 2.500 a 3.000 estudiantes gritan por las calles de Barcelona desde Urgel hasta Diagonal: FRANCO ASESINO! LIBERTADES POLITICAS! HAN MATADO A UN ESTUDIANTE! Un 091 intenta dispersar la manifestación y es el dispersado a pedradas. La manifestación continua y se disuelve después de 15 minutos sin que intervenga la policía. Posteriormente son detenidos 6 ó 7 estudiantes por la zona de la manifestación.

JUEVES 7.- La indignación contra el regimen asesino continua. Siguen las huelgas en numerosos cursos y facultades. A media mañana ya no hay clases. Se exige la libertad inmediata de los detenidos el día anterior. En la Autónoma de Bellaterra está convocado un acto contra la represión, por la libertad de Canacho y por la Amnistia. Se realizan asambleas y se lanza la consigna de HUELGA GENERAL en solidaridad con los detenidos de CCOO. PARA TODA LA AUTONOMA. Asisten al acto en el hall de Económicas de Bellaterra de unos 2.500 a 3.000 estudiantes. President la mesa: un estudiante, varios dirigentes de CCOO, un abogado laborista, diversos miembros de la Comisión de Solidaridad de Barcelona. Dos grandes pancartas: LIBERTAD! AMNISTIA!. Se explica que son las CCOO, las luchas últimas (Vallés...) Se REUNEN MAS DE 10.000 pts en solidaridad con el Vallés. Se aprueba un documento contra la represión y por la Amnistia. Se acuerda enviar dos telegramas: uno a Canacho y sus compañeros, otro a la OIT, exigiendo la expulsión de España de este organismo y el reconocimiento de las CCOO. También se recogen firmas en un documento dirigido al director de la MODELO sobre la situación de los presos políticos. LA HUELGA solidaria de los estudiantes de la Autónoma y este acto no son sino el inicio en la Universidad de una gran campaña para exigir la libertad de Canacho y sus compañeros, la libertad y la Amnistia.

El rector de la Universidad Central cerró el jueves -día 7- Ciencias y Letras de la Pza Universidad con motivo de las manifestaciones y huelgas. Se desconoce si el cierre es coyuntural o si las facultades permanecerán cerradas en los días sucesivos.

Hay que reseñar también que el unes 4 se realizó una manifestación en solidaridad con el Vietnam convocada por la org. Universitaria del PSUC y la del PCE(i) (l.p.) a las 20h. Asistieron unas 200 personas.

ASIMISMO EN LA DELEGACION universitaria y Facultad de Filosofia y Letras de Tarragona se celebraron asambleas el día 7 y se realizó una huelga total y un funeral en la Iglesia de San Pablo, en memoria del estudiante asesinado en SANTIAGO DE COMPOSTELA, muerto por las balas de la policía.

B A R R I O S ----- SIGUE LA MOVILIZACION POPULAR.

SANTS.- El día 3 tuvo lugar una importante acción en este barrio al prohibirse la celebración de la prevista asamblea en el cine GAYARRE (Vease Tele/Express del 4/12 y La Vanguardia del 5) Los asistentes consiguieron de la policía una nota por escrito de que el acto no estaba prohibido sino aplazado. Continua la movilización popular exigiendo al Gobernador Civil que cumpla sus promesas y se realice la asamblea.

LA LUCHA CONTRA LOS PELIGROS DEL GAS.- Ha continuado la movilización en SAN Gervasio en torno a esta cuestión. El miércoles 29 hubo una asamblea con asistencia de unos 200 vecinos en la que se acordó redactar una carta de protesta y pasarla a firmar. El miércoles 6 se realizó una nueva asamblea con 600 vecinos. Seha convocado otra para el 13. Unos 1.400 abonados de la Catalana de Gas piden que se restablezca inmediatamente el suministro de gas ciudad, en sustitución del gas natural. Este pe-

tición se decidió en asamblea de vecinos de San Gervasio y Sants, y otros grupos ciudadanos.

En numerosos barrios de Barcelona se están produciendo explosiones de gas de menor o mayor importancia, pero que dada la gran sensibilidad que ahora existe ante este problema dan pie en la mayor parte de los casos a movilizaciones de los vecinos, asambleas, redacción de documentos, etc. HAY que encuzar toda la indignación popular en una gran protesta ciudadana.

CASA ANTUNEZ. El viernes día 1 se celebró una asamblea (Vease la información de la prensa del día 2)

HOSPITALET. - Querrela criminal contra la constructora y una cooperativa de viviendas de Bellvitge presentada por 56 familias (Ver Correo 7).

CARMEL O. - Los vecinos de este barrio han entregado un documento con 300 firmas al Patronato Municipal de la Vivienda exigiendo viviendas en el barrio para los afectados por las expropiaciones del Tunel del Turó de la Rubira. En una hoja informativa de la Comisión de Afectados se llama a actuar unidos y a no ceder ante las coacciones, citándose el ejemplo de unos vecinos de la calle Ciencias a los que el Ayuntamiento ofrecía 225.000 pts y que el no ceder y plantear su lucha con la de los demás vecinos, han conseguido finalmente una indemnización de 450.000 pts.

VALLES. - Los vecinos de Sta. Ma. de Martorellas, Martorellas y San Fausto han empezado a movilizarse y a recoger masivamente firmas contra el intento de la Telefónica de hacerles abonar a cada uno 6.700 pts por el cambio del servicio normal a automático.

Poligonos de la OBRA SINDICAL DEL HOGAR - Hay la huelga de alquileres del polígono "25 de septiembre" de Rubí (Vease Correo 5/12) la nota publicada en los periódicos el 6 de la OSH, anuncia el inicio de reparaciones y la expedición de contratos. ELLO SIGNIFICA YA UNA GRAN VICTORIA DE LA LUCHA DE LOS VECINOS DE LOS DIVERSOS POLIGONOS Y DE LAS "HUELGAS DE ALQUILERES" y la denuncia presentada por los vecinos de TRINITAT NOVA contra la OSH. (Vease el Correo del día 6).

NOTAS ECONOMICAS. PRECIOS: Después de todas las medidas anunciadas a bombo y platillo sobre "control de precios" el ministro de Comercio se queda tan ancho afirmando en una reunión con el Consejo Nacional de Empresarios el 30 de nov.: "Este año los precios tendrán probablemente el mayor crecimiento desde 1965" EL cinismo del gobierno sólo es comparable con la realidad: A los pocos días anuncian ya un nuevo aumento oficial, EL PRECIO DE LA ELECTRICIDAD. 5% en 1973 y 8% en 1974. Teniendo en cuenta el carácter básico de la electricidad en la producción este aumento PROVOCARA NUEVOS AUMENTOS GENERALES DE PRECIOS, además de su repercusión inmediata en el consumo doméstico. Así ya pueden ir "inmovilizando los precios"! A este paso, SI LA LUCHA DE MASAS NO LO REMEDIA, el año próximo volverá a ser "el de mayor crecimiento de los precios".

EL CONSUMO SE ESTANCA: Según Información Comercial Española nº 469 el consumo está sufriendo (a pesar del proceso inflacionista) un estancamiento. Calcula las ventas en los grandes almacenes como índice y da para los trimestres 1º y 2º de 1972 los porcentajes de 2,9 y 0,3.

FRAUDES. - "España, reserva espiritual de Occidente" vuelve a sonar en los discursos oficiales. "España es el país europeo con mayor nivel de fraude" acaba de declarar un personaje más o menos oficial: Enrique Villorria, presidente de la Federación Nacional de las Asociaciones de Consumidores en el I Simposio sobre el fraude". Y en este simposio se explicaron algunas de las astucias de los falsificadores y estafadores: ADITAMIENTOS PELIGROSOS en productos cárnicos, leches y productos lácteos, pescados y mariscos, huevos, mieles, DESPRESTIGIO DE LA CALIDAD: vegetales, conservas vegetales, zumos de frutas, vinos, licores. Además ACUSA CONTAMINACION BACTERIOLOGICA, FALTA DE PASTEURIZACION, MANIPULACIONES FRAUDULENTAS en sopas, pastas, aguas minerales, colas y refrescos, caramelos, dulces, turrone, chocolates, cafés. . . ¿A QUE ESPERAN PARA TOMAR MEDIDAS?

Claro que estas llegarían muy cerca del gobierno, que por otra parte es el mayor fraude político del momento. !FUERA!.

LOS TRABAJADORES que el régimen "exporta" siguen mandando divisas: Solamente los emigrantes de Alemania (184.000 según cifras oficiales) enviaron en 1971 10.000 millones de pesetas.

AUMENTAN LOS PAGOS POR ROYALTIES: De enero a agosto de 1972 los pagos por royalties y asistencia técnica fueron de 8.500 millones (~~más~~ el 21% más que en 1971). Los ingresos por el mismo concepto fueron de 800 millones (aumentaron sólo en un 6%).

LAS "NACIONALIZACIONES" del franquismo: INTELHORCE, empresa textil de Málaga que ha estado recientemente en lucha (ver I.O. nº 77) es ahora del INI, pero el Consejo de Ministros ha aprobado ya su venta al capital privado. ¿Por qué? Pues, según parece después de haber gastado más de 1.500 millones en inversiones (procedentes del "estado", es decir sacadas del bolsillo de los ciudadanos) después de varios años sin beneficios, ahora, cuando la cosa aparece más "saneada", se pasa al capitalismo privado, para que los beneficios vayan más rápidamente a sus bolsillos.

SANCIÓN CONTRA INTELLECTUALES CATALANES. - Según informa la prensa ha sido impuesta una multa gubernativa por 200.000 pts a JOSE MARIA CASTELLET, ALEXANDRE CIRICI PELLICER, FELIX CUCURULL, JOSE FAULI, ALBERT MANENT, JOAN TRIADU, quienes formaron parte del jurado de los "Jocs Florals de les Lletres Catalanes" el pasado 29 de octubre en Ginebra, en unión del catedrático Ramón Sagrañes, ex-presidente de PAX ROMANA y auditor de la legación del Concilio Vaticano II. Anteriormente la policía les había retirado el pasaporte a su regreso de Suiza. El pasaporte también fue retirado a otros intelectuales que asistieron als Jocs.

-o-

EL CONSEJO SUPERIOR DE APAREJADORES de CATALUÑA ha abierto expediente a la Junta de Gobierno del Colegio Oficial de Aparejadores. Su presidente Jorge Sabartés ha declarado a la prensa (La Vanguardia 8/12) "Parece claro que los colegios profesionales "incómodos" no gustan, ni mucho menos se aceptan". Parece que se trata de un intento de acallar un Colegio que había actuado con energía en una serie de problemas ciudadanos enfrentándose contra las autoridades.

HOMENAJE AL CRITICO DE ARTE J.M. Moreno Galvan: Mas de dos centenares de artistas, críticos y amigos catalanes de Moreno Galvan le hicieron un homenaje en un hotel de Barcelona. Es el segundo homenaje que recibe este crítico -sancionado por las autoridades varias veces por su postura democrática-.

RESTO DE ESPAÑA ----- LUCHAS, REPRESION.

SEVILLA. - LOS CERTALES. 90 trabajadores de esta empresa de San Jerónimo fueron despedidos por la empresa. Ellos, sin embargo, se presentaron a sus puestos de trabajo, pues la empresa ha renunciado al expediente de crisis. La policía intervino. Los trabajadores marcharon a Sindicatos después de discutir con la fuerza pública y el director de la empresa.

-o-

SAN SEBASTIAN. - Jóvenes vascos, al parecer militantes de ETA, realizaron atentados contra las casas sindicales de cuatro localidades de Guipuzcoa. Los daños son importantes, pero no se ha registrado daños humanos. Con estas acciones los jóvenes quieren expresar su repulsa por los Sindicatos Franquistas.

-o-

BASAURI. - Una treintena de presos políticos que se encuentran en la prisión

provincial de Basauri SE NIEGAN DESDE HACE CIENTO TIEMPO A RECIBIR VISITAS y PAQUETES DE SUS FAMILIARES. Protestan así por no recibir el trato adecuado a los presos políticos.

-0-

FUNCIONARIOS. - (Vease editorial de La Vanguardia del 6/12) y La Vanguardia del día 30). Existe malestar entre los funcionarios provinciales de los servicios centrales de la Administración. Estiman que a efectos de remuneración se hacen discriminaciones a favor de los de Madrid. Un ejemplo: un jefe de sección en los servicios centrales tiene la puntuación de 24, mientras que el jefe de sección en Barcelona se le ha asignado una puntuación de 19.

-0-

ESTUDIOS TECNICOS. - (Vease "El hara:kiri de un convenio" publicado en Cambio 16, nº 55, 4/12). La delegación provincial de Trabajo de Madrid acaba de dictar norma de Obligado Cumplimiento para la agrupación de oficinas de Estudios técnicos, del Sindicato de Actividades Diversas. Abarca 500 empresa, 10.000 trabajadores. Se rompió el convenio por la actitud negativa del sindicato. No escuchó la petición de reunión formulada por todos los cargos electivos y no expuso claramente sus intenciones. Cuando los trabajadores exigen, los jefes actúan como si rehuyeran quebraderos de cabeza. Acaba en un enfrentamiento entre trabajadores y jefes. El derecho de reunión dice la revista: duerme el sueño de los justos. La Norma concede: un 18% de aumento sobre la tabla salarial del convenio anterior, 30 días de vacaciones al año, un 25% de incremento en la cantidad destinada a las dietas y 100% de aumento sobre el salario convenio para el trabajo nocturno. La Norma se dicta por dos años, pero al entrar el segundo año las retribuciones se elevarán con arreglo al incremento señalado por el INE para el índice del coste de la vida, con un mínimo garantizado del 7%.

-0-

EL JUICIO DE PEGASO (Cambio 16). - Magistratura del Trabajo declara procedente el despido del ingeniero de la Pegaso, Santiago Izquierdo Herrera. Fue despedido el 4 de septiembre por pretendida "deslealtad, indisciplina y desobediencia, malos tratamientos y falta grave de respeto al empresario..." En realidad el ingeniero había denunciado una serie de anomalías que se producían en la empresa. El proceso duró cuatro horas y ha causado gran malestar entre los ingenieros. Dos cuestiones destaca CAMBIO 16: si el ingeniero, en cuanto profesional, puede legalmente realizar análisis técnicos sobre problemas que entran dentro de su campo de competencia con vistas a conseguir mejoras en la productividad de dicha empresa. Si, en un momento dado puede el ingeniero dar a la publicidad ciertos datos de sus análisis técnicos, cuando aquellos puedan tener consecuencias que rebasan el marco de la empresa.

-0-

RENFE (Cambio, 16). - El jurado de la RENFE -39 miembros- han planteado de nuevo el problema del Convenio. Hace seis meses 25 de estos jurados no aceptaron el convenio. Los trabajadores de RENFE -79.000- exigen un convenio; RENFE es la única empresa española de esta importancia que no tiene convenio. La empresa, para evitar el convenio, había hecho algunas promesas, que no ha cumplido. El jurado ha presentado un informe sobre las modificaciones de la Reglamentación Nacional y que refleja casi todos los puntos del convenio que no se negoció: Tabla salarial, la categoría inferior sin antigüedad 13.200 pts mensuales, con actualización cuando el coste de la vida aumente el 3%. PAGAS extraordinarias completas. Pluses de turnicidad, nocturnidad, peligrosidad y toxicidad. Disminución progresiva de la jornada de trabajo semanal: 40 horas semanales, ocho diarias, sábados y domingos fiesta. En casos de despido declarados improcedentes por Magistratura, readmisión del sancionado renunciando al derecho de indemnización. Las detenciones o penas que se impusieran a un trabajador no se considerarían como ausencias injustificadas. Etc.

-0-

DURANTE los últimos días de noviembre (Cambio, 16) ha aumentado el número de conflictos colectivos: los dos focos más importantes han sido BARCELONA Y MALAGA (Vallés, Bajo Llobregat, Metal; Intelhorce, de las que ya hemos informado). ADEMÁS DEBEN añadirse los múltiples conflictos planteados en las flotas pesqueras del Cantábrico y de Galicia que afectan a más de 15.000 trabajadores y supusieron una pérdida de 340.000 horas de trabajo. MÁS de 400 embarcaciones del Cantábrico se negaron a salir por los bajos precios que ofrecen las fábricas de harina de pescado por el chicharro. 100 embarcaciones gallegas hicieron huelga para exigir puertos de refugio y protestar contra la explotación marisquera excesiva.

OTRAS NOTICIAS. - Dos funcionarios de la prisión de Barcelona, Teodomiro Rodríguez (jefe de la 3ª galería) y Juan Luis Martín (jefe de servicios) han sido condenados a tres días de arresto menor por falta de lesiones y malos tratos ocasionados al recluso Francisco Sánchez Salvat.

-0-

LERIDA. - Un grupo de campesinos han dirigido una carta al presidente del INP para protestar porque no se les abona las prestaciones a que tienen derecho.

-0-

EL SECRETARIADO DE LA ASAMBLEA DE CATALUÑA ha difundido una hoja explicando el "aplec" de Ripoll celebrado para conmemorar el Primer aniversario de la Primera Sesión de la Asamblea de Cataluña. Denuncia la represión policiaca y recuerda las reivindicaciones de la Asamblea: Amnistía. Libertades democráticas fundamentales. Restablecimiento provisional de los Estatutos de 1932. Coordinación de la acción.

En Ripoll, el día 19 de nov. se predicó una homilia en la que se hablaba de los hechos del domingo anterior, durante el "aplec". En la homilia se denuncia también la intervención de la policía, las detenciones.

-0-

LOS sindicatos italianos FIM-CISL han hecho difundir una circular entre sus afiliados invitandoles a enviar telegramas de solidaridad con Marcelino Canacho, Nicolas Sartorius, Eduardo Saborido, Francisco Garcia Salve, Fernando Soto, Francisco Agosta, Miguel Angel Zamora, Pedro Santiesteban, Macos Muñiz y Luis Fernandez, conocidos dirigentes obreros a los que el TOP quiere imponerles monstruosas penas de cárcel. La circular invita a enviar telegramas al TOP exigiendo la libertad de estos detenidos, arrestados en Pózuos el 28 de junio.

-0-

En BARCELONA, el dos de nov. se celebró la reunión de la Comisión Permanente de la Unión de Trabajadores y Técnicos de Barcelona y provincia para tratar los problemas del Ramo de la Madera y Corcho. Intervinieron varios asistentes que piden que las empresas respeten las garantías de los cargos sindicales. Protestan por la información dada por el ministro Garcia Ramal sobre salarios en el ramo, información inexacta, exageradamente optimista.

Se acordó: Que en la nueva Ley de Convenios no se fijen topes para los pactos libremente firmados. Que no se recuperen las horas de las festividades. Que se ponga fin al constante aumento de los precios de los artículos de primera necesidad. Que sea fijado como tope mínimo para el impuesto por rendimiento en 200.000 pts anuales. Hacer constar el malestar por la información dada por la TVE sobre las mejoras concedidas a los trabajadores, silenciando en cambio, todas las circunstancias que perjudican a los trabajadores: carestía, bajos salarios, jornadas agotadoras, horas extra, paro, emigración, déficit de viviendas, carencia de escuelas, etc, etc.
